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（雅思）历程[原创]我目前最爱回忆和在一定时间去访问那

些我曾经按自己的方式感到幸福的地方，最喜欢依照往日那

种不可追悔的节拍来建造自己的现在。 题记我一直都不舍得

把这点点滴滴的历程和这一阶段以来随时都可能发生的故事

记录下来，其中饱含着太多我的感慨，我的彷徨，我的麻木

，我的追求。忙碌的生活节奏使我没有时间和精力去整理发

生在我脑海中的一切，只有在春节假期难得给自己放个短假

，忙里偷闲地把这些或深或浅埋藏在我心谷中的感触如同喃

呢般娓娓道来，以便作为日后回忆的资本以及我的青春所付

出过的，追求过的点滴的证明。我是一个兴趣使然的人，难

免会一时兴起，义气用事，同时又是那么地不甘寂寞，喜欢

寻求刺激与惊喜，找些理由来证明自己。就在好友们纷纷报

名，利用假期学习托福，冷不丁就听说某某人考了600多分，

某某考了630多的情况下，不高兴随波逐流，逆向思维促使自

己对学习雅思产生了兴趣。其实这两类英语水平考试的本质

差不多，无非就是为了想要跨出国门的人提供开辟一条大陆

罢了，不同的是雅思比较注重英语的实际运用能力，而托福

纯粹是一种应试技巧并随着十年如一日的题型和备考方法即

将面临改革的必然。当决心以定后，我抱着必学的信念开始

了网上搜寻。随着近几年雅思的兴起，及澳大利亚只接受雅

思成绩的新政策出台，这项广泛应用于英联邦国家并以口语



考试作为起优势的英语水平考试大有取代托福的趋势，难

怪2004年起托福将全面改革。如今沪上的各类雅思培训学校

林林总总，暂且不提像前进、新东方这样的老牌培训机构，

由于人数颇多，通常是几百人济济一堂，若是学学词汇语法

倒是可以，气氛也不错，可是学习雅思关键的应用，加之口

语的操练，写作听力练习等等，一旦人多效果势必会大打折

扣。我个人比较青睐于专门的雅思培训机构，一则师资比较

正宗，不像有些上英语培训的老师兼职数份，又是上雅思托

福又是口译，二则参考用书专业而权威。通过网络查询了多

家雅思培训学校，打电话一一询问，综合考虑比较之后，我

选定了国内首家专业的雅思培训学校在上海的分部。奇怪的

是，一向喜欢三思而后行的我，居然在此事上坚决无比，丝

毫没有动摇，义无返顾地投身于这“奋战”之中。学过雅思

的人都很清楚，雅思培训和考试的学费相当高，远高于托福

。当我把短短三个星期却高达2千多元的学费付出的那一刻起

，我就觉得那不是一场游戏，一场梦，很像是一种责任，一

种义务，因为我想无怨无悔，不留什么遗憾。很多时候，这

样的青春的激动本来就不需要什么理由的。而我要做的就是

了解游戏规则，然后放手一搏，听上去很有气势，有些破釜

沉舟的感觉。上雅思的培训课程其实很辛苦，我去年暑假和

近期的寒假上了两次，好在那家学校可以免费重读，免去了

我第二次的学费。于是无论是三伏天还是北风呼啸的日子里

，一大早就要挤车或是走半个小时的路程，和上班族没什么

区别，而且没有什么双休日，比平日在学校上课还要来的清

苦。好在可以呼吸早晨的新鲜空气，为了使自己亢奋，振作

精神，我不断地在路上听重金属，既练英语听力又不至于精



神萎靡。课程总是排得满满当当的，容不得半点的闲情。口

语、听力、阅读、写作，四个项目轮番进攻，通常是上下午

各一项，有时会在下午4点之后继续加课。待我回家时已披星

戴月了。午饭当然是自己解决，高兴时结伴出去，谈理想谈

出国打算，好象整个班级里的人都是因为出国而来学习的，

我是唯一一个还没有明确去哪里深造，只是想找点刺激来证

明自己的学习者，很多人至今都大为不解。记得老师总是喜

欢在课堂上询问我们今后要去哪个国家，我第一次脱口说出

我还没想好，不一定真的打算出国这些话时，一起培训的人

纷纷扭头向我行注目礼如同看et一般。也难怪，我是他们中

间年纪最轻的一个，也许也是参加雅思考试最为年轻的考生

吧。外出上课，尤其是这类课程，你会接触到许多人许多事

，就像是一个小社会，形形色色的人和故事吸引着我，毕竟

我们这样年纪的人整天接触的不是同学老师就是父母朋友，

用我的话就是“闷也闷死了”，我是个不甘寂寞的人，喜欢

和各种各样的人打交道。雅思培训班里，有为了全家移民而

重捧十年甚至十几年英语课本的中年人，以女性居多，接触

的人当中有一个两个孩子的母亲，很有趣的一个人，一派大

姐的作风，虽然英语水平停留在会不少单词，听说一般却很

积极的参与，好像重温学生时代般，还和我们这些年轻人说

说笑笑吹吹牛皮，还有一些人谈起自己的孩子满是情感，其

实这招很管用，雅思口试的考官就是青睐尊老爱幼，尽管他

们的年龄和我相差十几二十几，但是共同的学习理想使我们

走到了一起，也就没有什么代沟和隔阂了。尽管我不清楚他

们学习雅思移民的初衷是什么，但是至少他们在追求自己想

做的事情去实现自己的梦想，这令我由衷的钦佩，当然他们



也不熟识我，对于我的了解也只是聊天时的只言片语，但总

是希望把孩子培养成为像我一样的人，我苦笑着说算了算了

，要是像我这样岂不是完了，在现在的教育制度看来简直就

不务正业。还有一类人是上班族，朝九晚五的白领，大多是

父母逼迫下来的，很不情愿的样子，一般情况下只上半天的

课就去单位工作了，毕竟整天不上班总说不太过去吧。这类

人一多，上课的手机铃声就此起彼伏了，尽管一再强调关闭

铃声，可是每次上课总是免不了音乐不断。最多的当然还是

学生族，特别是大学生，一方面英语以有了一定基础，想在

四六级基础上有所提高，一方面想出国攻读硕士博士，大概

是大学的学习氛围轻松惯了，很多时候都是在聊天打牌中度

过的，于是乎没几天就混熟了称兄道弟的，结伴逃阅读课出

去疯狂，由于每次要点名，于是留下的人都身兼数人喊了好

几次“到”。像我这样的中学生人数本来就稀少，都是高中

毕业后出国读大学了，想想反正是要读预科的，考分不一定

要太高，混个5、6分，所以还是很悠闲的一幅样子，不像来

上课就像在假期里找人聊天，在课堂上看杂志报纸听音乐，

度假的作风。大家的差异虽大，理想各不同，态度也大相径

庭，但既然有缘从四面八方赶来（很多人都是从外地来这里

上课的，新疆东北的都有），相聚一起上课就是一种乐趣，

并不防碍大家成为朋友，我们会在课间吹得天南地北，胡侃

一番，没有人去琢磨真伪，满载的是会心的笑声。中午空闲

时会大搞聚餐，联络感情，对老师评头论足，交流小道消息

和出国咨询，很滋润的样子，或是集体订外买，就像是在一

起学习了多年的同学一般。遇到考试做练习时，不忘资源共

享，总是等着我的答案传递给他们，虽然我的水平也不是很



高但是应付一般的练习还是绰绰有余的，会冒出个7、8分。

很多时候我们认识一些人，和一些人交流并不需要什么特定

的环境或是条件，一切都缘于相聚和共同的目标理想，也许

认识水平看法会有差异区别，但和不同的人接触也是一种乐

趣。至今大家还保持着一些联系，总是会听到诸如某某去了

哪里，某某考了几分的零碎消息，虽然有些不是很熟，但每

当提及，总会有温馨，那些情景都依然清晰如昨，历历在目

，心里就满是温暖的阳光很值得回味，像是老友般。结交不

同类型的人，真诚地交流，为了共同的理想而奋斗的确是一

种乐趣。再来谈谈老师吧，上了两期培训的课程，遇到了不

少老师，都是年轻气盛的一类，很容易和学生打成一片，上

课的节奏很快，一不留神就会遗漏什么重点内容，而且要手

口脑耳嘴并用，我的神经总是高度紧张不像在学校上副课时

可以稍微休憩片刻。有时我一节写作课上下来就像是打了一

场硬仗，何况有一次是在一天从早到晚，连续8个小时上写作

课的情况下，我筋疲力尽，可想想老师一定比我们更辛苦，

不过听说他们的工资一个小时就有100多元进帐，这也萌发了

我今后当雅思培训老师的想法，反正基本上我也摸索出了授

课的规律。不过话到是要说回来，这些老师，无论是大学讲

师，国外大学在读博士，还是上口语课程的老外对我还是格

外照顾，客气得不得了，总是祝愿我考出高分，其实一是因

为我年纪小，二是因为有是他们讲课时同学们都心不在焉，

只有我特别亢奋振作，因此他们问下去的问题也惟有我有反

应教快和他们胡诌，这样很快他们就认识我了。很多时候虽

然上课很辛苦，既要做大量的练习，又掌握各种技巧和词汇

，又是体力脑力劳动共存，但是老师们会在其中穿插很多笑



话，国外见闻，个人的独到见解和处世原则，一节课下来虽

辛苦但很充实，收益颇多，不仅是单纯意义的雅思应试技巧

，而且更多的是眼界的开阔拓展，甚至我的思想也得以升华

和改变，处事的观念也随之转变。以往接触的在学校里接触

的课程都是以传授知识为主，很少有会在课堂上提及个人精

力，对待事物看法的现象，当然现今的教育制度不允许这样

，如果尝试的话相信效果定会更好，现在的老师多是不能和

学生打成一片，口碑不佳，上完课力马走人只能交流课本知

识，没什么会推心置腹和我们谈论理想经历的。这也正是我

为什么会感动的原因。于是我常常在考虑这样的问题，为什

么这些和我仅仅相处了几个星期的老师同学们所留给我的回

忆影响，我们之间所建立的感情会比我在校内接触了多年的

老师同学来得深厚，也许这就是缘于感动阅历以及我所喜欢

的方式吧。我不会忘记某次写作课，一位即将赴美攻读博士

的老师让我上黑板写作文时对大家说“让我们看看lane写的文

章”后我立即说“啊？我写得不好的”，她马上笑着说呵呵

，这就是中国人的处事方法了，你应该说是啊，i 100Test 下
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